

on leur donne toute la nourriture qu'ils veulent prendre, en deux ou trois repas par jour. Après chaque repas il faut nettoyer leur auge. S'il fait chaud, il peut être bon de donner beaucoup d'eau à boire et un repas de gravier plusieurs fois par semaine.

#### NOMBRE DE REPAS PAR JOUR.

On donne deux ou trois repas par jour, suivant les circonstances. Lorsque les journées sont longues ou lorsqu'on se sert de lumière artificielle et qu'on donne le premier repas à six heures du matin et le dernier à six heures du soir, on peut donner un autre repas à midi. Lorsque les jours sont courts et que l'on n'emploie pas de lumière artificielle, il suffit de donner deux repas par jour. Donnez le repas du matin dès qu'il fait assez clair pour que les volailles puissent voir leur nourriture et le repas du soir lorsqu'il y a encore assez de lumière pour qu'elles puissent manger.

#### PENDANT COMBIEN DE TEMPS FAUT-IL ENGRAISSER ?

La durée de l'engraissement en épinette varie suivant les volailles et suivant l'état du marché. Il y a des oiseaux qui résistent plus longtemps à l'engraissement que d'autres. Règle générale, il faut généralement trois semaines pour changer la texture de la chair. Il peut cependant y avoir des volailles qui ne résistent pas plus de dix jours à l'engraissement. On les enlève donc dès que l'on constate qu'elles ne mangent pas bien. D'autres volailles résistent pendant quatre ou cinq semaines et lorsqu'on a en vue un marché spécial, il peut être avantageux de faire un engraissement de cette durée, mais en règle générale c'est pendant les trois premières semaines que l'augmentation de poids est la plus avantageuse et beaucoup de nourrisseurs préfèrent ne pas dépasser cette période. De grands nourrisseurs prétendent que c'est pendant les dix ou douze premiers jours que se produit la viande le meilleur marché et il y en a quelques-uns qui engraisent encore moins longtemps.

Les volailles que l'on nourrit au lait pendant une période de dix à douze jours et que l'on appelle "engraissées au lait" sont loin d'avoir une chair aussi bonne que celles qui ont été engraisées pendant trois ou quatre semaines. Il est fort possible que l'engraissement de longue durée ne soit avantageux que si l'on reçoit un prix plus élevé par tête, mais ces volailles méritent bien cette augmentation de prix. Les nourrisseurs qui désirent produire un article de choix doivent engraisser pendant au moins trois ou quatre semaines pour obtenir la qualité nécessaire. L'époque arrive où les consommateurs demanderont la viande de bonne qualité résultant d'un long engraissement et seront heureux de la payer le prix qu'elle vaut.

#### MÉLANGE DE LA RATION.

On peut donner plusieurs rations différentes aux volailles en épinette. Il ne faut jamais donner de grain entier. Tous les grains doivent être moulus aussi finement que possible. C'est un mélange de grain qui donne les meilleurs résultats, car les oiseaux ne se fatiguent pas aussi vite d'une variété que d'un seul grain. Les aliments doivent être donnés humides, et avoir la consistance de la soupe pour qu'on puisse les verser d'un seau ou les servir avec un bardeau. La meilleure substance pour faire un mélange est le lait de beurre; le lait écrémé vient ensuite. Le lait qui est aigre et que l'on mélange un repas d'avance donne les meilleurs résultats. Un peu de sel ajouté à la pâte en améliore le goût et les poulets en mangent plus. Le maïs (blé d'Inde), l'avoine, le sarrasin, le blé, etc., tous ces grains sont bons, mais doivent être moulus aussi fin que possible et débarrassés de toute la balle grossière. Si l'on n'a pas de lait et que l'on soit obligé d'employer de l'eau, on fera bien d'ajouter à la moulée de cinq à dix pour cent de nourriture animale, comme les déchets de bœuf ou de la farine de sang. On peut employer de la soupe que l'on obtient en faisant bouillir des têtes de bœuf, mais aucune de ces substances ne donne d'aussi bons résultats que le lait et nous conseillons leur emploi que lorsque le lait fait entièrement défaut.